
身高 1 米 91 的毕津浩是
2011 年夏天以内援身份加盟
建业的。虽然有过留洋经历，
但在当时建业队正为保级而
焦头烂额的情况下，毕津浩的
到来并不引人注目。

2012 赛季，他还能偶尔得
到时任主帅的澳大利亚人维
斯雷恩的垂青，并在客场同广
州富力的比赛中打入了他加
盟建业后的第一个球。但随
着保级形势的恶化，维斯雷恩
的下课，毕津浩长时间待在冷
板凳上。从 2013 年唐尧东回
归建业，球队再度冲超开始，
毕津浩更是进入了“深度冷
藏”的状态，经常连 18 人名单
都不进不了，完全被扫入“被
人遗忘的角落”。

在主帅贾秀全 2014 年中
段入主建业之后，通过内部挖
潜将毕津浩改造为中后卫。
2014 年底，毕津浩同建业队俱
乐部的合同已经到期，可以成

为自由身的他很坚定地选择
了同建业续约。仅仅一年之
后，事实就证明了他的这次选
择 是 多 么 具 有“ 前 瞻 性 ”。

2015 赛季，是毕津浩爆
红的一年，他是建业队全队
出场时间最长的队员，不仅
在中后卫位置上表现稳定，
而 且“ 能 上 能 下 ”，时 有 斩
获 。 全 年 虽 然 只 打 进 四 个
球，但是个个价值千金，主场
对恒大他的进球帮助建业队
击败“巨无霸”。

在联赛中的优异表现，让
毕津浩也受到了国家队主教
练佩兰的青睐，当年8月，他第
一次披上国家队战袍，并在 11
月份同中国香港队的那场关
键比赛中登场，而且在最后阶
段射门击中门柱。当然，这个

“福将”运气还是差了那么一
点点，如果那次射门再偏个两
厘米，就能扭转国家队、佩兰
以及他本人的走势。

去年底在冲超关键战中遗
憾地失利并没有阻挡河南女足
职业化的进程——昨天上午，
河南徽商女足俱乐部揭牌仪式
在黄河迎宾馆举行，标志着河
南女足进入职业化时代。

正式开启职业化

在昨天的揭牌仪式上，俱
乐部总经理李琳表示：“今年我
们最现实的目标就是完成冲超
任务，然后是实现规划中的一系
列目标：三年内实现中超夺冠和
全运会夺金；五年时间球队的综
合实力和水平力争达到亚洲一
流；十年内形成河南女足的良性
发展，建立起完善的足球培训体
系，带出一支队伍，建设一所学
校，培养一批人才并带动相关产
业发展，为中国女足重返世界一
流强队输送人才。”

“金牌组合”再现江湖

此次徽商俱乐部中的两位
重要人物——董事长张宇和主
教练门文峰，都可以说是河南
球迷的“老熟人”。2006 赛季，
第一次进入足球圈的张宇和门
文峰合作，完成了河南建业的
冲超伟业。时隔 10 年，两人再
度联手，也颇值得人们期待。

而对于这一次再度进入足
球圈，张宇的感觉是非常亲切：

“作家、记者是一家，希望媒体也
能像支持男足那样支持我们女
足啊。”而门文峰则表示：“于我
个人而言，近期目标就是今年冲
超，明年全运会夺金。从目前球
队的成绩看，这个目标似乎有些
远，大家可能也会觉得我的话有
点儿大，但 2006 年带领建业冲
超、2013年小女足获得全运会第
二名，也都是在不被人看好的情
况下实现的。只要我们努力，

‘一不小心’目标就实现了。”

投入新赛季准备

河南徽商目前在省体育中
心训练。照计划，球队将于近
期前往东莞冬训，春节后将到
昆明参加中国足协组织的春训，
并备战将于 3 月初开始的足协
杯，去年徽商女足在这项赛事上
名列第三。新赛季的女足甲级
联赛将于 4 月初打响，共有 8 支
队伍参赛，今年采取主客场制，
各队也都允许引进外援，冲超的
名额仍将是 1.5 个，即第一名直
接冲超，第二名和超级联赛的倒
数第二名争夺另一个名额。

门文峰坦言，今年的主客场
制将会大大减少偶然性，这对球队
是一个有利因素，但同时也有多支
队伍加大了投入，实力有明显提
升，所以冲超过程并不会有丝毫轻
松。郑州晚报记者 郭韬略

据新华社电 湖人球星科比昨
日表示，他将不会随美国男篮
征战2016年里约奥运会。

科比是在盐湖城与爵士
的比赛前宣布的这一消息，他
已告知了美国篮协主席科朗
格洛和老K教练，表示“该让其
他人享受奥运旅程了”。

科比的国家队战绩堪称

完美，他曾5次为国效力，他代
表美国队时，球队的国际比赛
战绩为 36 胜 0 负。2008 年和
2012 年，科比帮助美国男篮在
奥运会夺得金牌。

科比此前已宣告，这将是
他在NBA的最后一个赛季。下
个月在多伦多举行的全明星赛，
也将是科比的最后一届全明

星。目前，他在全明星票选中以
巨大领先优势占据票王位置。

“我想我的最后一场比赛
还是身穿湖人队服，这将无比
甜美。”科比说。

文体

徽商俱乐部挂牌儿

河南女足步入职业化
三年内实现中超夺冠和全运会夺金

宣布不参加里约奥运会 科比告别星条旗梦

1月15日深夜，上海申花和河南建业俱乐部同时发布公告，
宣布了一桩豫、沪两地球迷都非常关注的转会交易：建业队
员、当红国脚毕津浩转会上海申花。虽然双方均未透露转
会费的具体数字，但根据今年中超的转会行情，综合多方面
消息，预计这个数字会高于6000万。2011年赛季中转会
来到河南建业队的毕津浩注定创下了建业队史上最高的转
出纪录。郑州晚报记者 郭韬略/文 白韬/图

从“非卖品”
到“建业标王”

毕津浩在中超赛场的优
异表现，早早就引起了很多俱
乐部的窥觑。联赛尚未结束，
就已经传出包括天津权健在
内的多家俱乐部对他有意思
的消息。而对于诸多橄榄枝，
建业俱乐部一概“Say no”。赛
季结束时，贾秀全也曾经就此
专门表态：不放！

那么在俱乐部、主教练口
中的“非卖品”为何最终还是能
够成行？当然，资本的力量起
到了决定性作用。就在天津权
健、广州恒大等新人旧贵一次
次地公布出令人瞠目的数字来
吸引眼球的时候，建业俱乐部
则继续着自己的低调传统，对
毕津浩的转会费数字守口如
瓶，而就在消息疯传期间，6600
万，是一个被提及最多次的数
字。其实对于年仅 25 岁的毕
津浩而言，所要承受的绝不仅
仅是转会市场上的风光无限。
需要指出的是，他的迅速成长
离不开贾秀全的悉心指点。

虽然少了一个后防大将
有点儿令人惋惜，但这恰恰是
建业这样小球会的正确生存
之道，尤其是在现今中超“血
拼”的浓厚氛围内。一个毕津
浩，再加上预期中的中超转播
权分成，已经是超过一亿元的
收入，这无疑大大改善了俱乐
部的生存条件。

当然，还不能否认建业、申
花两家俱乐部之间的良好合作
关系。在转出毕津浩的同时，
建业俱乐部还宣布从申花引进
了两位年轻球员：中后卫李晓
明、边后卫黄博文。两人都是
生于1996年，而且都曾多次入
选国少、国青队，前者还曾经担
任国青队队长。这倒是严格符
合贾秀全的引人标准。只是，
建业俱乐部的措辞颇值得玩
味——“加盟”，并未明确转会
还是租借。据称，此次申花和
建业两家俱乐部签署的一揽子
合作协议，将是一次价值上亿
元的合作，双方将促进年轻球
员的共同成长、相互培养，开拓
良好的锻炼平台。

节目当晚，为了争夺名嘴
歌王，五位主播使出浑身解数。
嘉宁版康熙霸气登基向天再借
五百年，刘雯化身大力水手乘
风破浪大唱励志歌曲，赵靓演
绎小清新灰姑娘以柔克刚，陈
琨携盲聋哑儿童温情演唱《千千
阕歌》，晓博致敬偶像带来张信
哲组曲……最终，《华豫之门》主
持人陈琨问鼎歌王，《你最有才》
主持人刘雯和《打鱼晒网》主持

人郭嘉宁分列亚军和季军。
“这档节目有笑点也有泪

点，给观众送去开心欢笑的同
时，也在传递亲情和感动。”当
晚，除了柯以敏、毛子哥两位熟
脸坐镇评委席外，更有著名主
持人倪萍加盟。现场，她担任
点评嘉宾，既有对名嘴表现的
幽默调侃，也有被节目感动时
刻的动情飙泪，在现场她一度
哽咽，对河南名嘴夸赞不已。

河南名嘴力拼“歌王”

倪萍动情飙泪为哪般？

16日晚，河南首档名嘴跨界的综艺节目《名嘴K歌秀》第二季进
行最后的“歌王”之争，成为河南电视荧屏最大的看点。在全国众
多明星真人秀节目的夹击下，河南电视台都市频道推出的这档综
艺秀日臻成熟，不仅再次收获了超高的收视率，而且继续传递出
满满的正能量。 郑州晚报记者 崔迎

据介绍，作为一档公益 K
歌秀节目，《名嘴 K 歌秀》从开
播之时就派出另一组人深入走
访全省的 18 地市，选取并关
注了 10 名家境极其贫困、学
习成绩优异的儿童，拍摄他们
的生活经历，感受他们的求学
渴望。

走下舞台，在这档节目最

后却有着更温暖的结局。昨日
上午，都市频道“暖冬·面对面的
爱”《名嘴K歌秀》第二季特别公
益行动在河南省少年儿童图书
馆举行，《名嘴 K 歌秀》的 10 位
名嘴在现场为公益站台，在捐出
自己的歌王奖金的同时，接受社
会各界的捐助，在这个冬天传
递满满的正能量。

倪萍当评委动情飙泪

河南原创节目满满正能量

建业“红人”投申花建业“红人”投申花

毕津浩转会毕津浩转会
费用费用60006000万万++

从“废柴”到当红国脚

毕津浩 1991年1
月5日出生，辽宁大
连人，场上司职前
锋、中后卫。曾经效
力于大连实德和葡
萄牙博阿维斯塔足
球俱乐部、河南建业
足球俱乐部，并多次
入选中青队。2015
年8月，毕津浩第一
次入选国家队。


